

**Stellungnahme der Stadtverwaltung Erfurt zur Drucksache DS 0614/12**

Titel

Falschparker Fußgängerzone Theaterstraße: Abhilfe durch einklappbare Poller

Öffentlichkeitsstatus

öffentlich

Stellungnahme

Die Theaterstraße ist in die Kontrolltätigkeit der Verkehrsüberwachung des Bürgeramtes mit einbezogen. Kontrollen des ruhenden Verkehrs werden im Rahmen der personellen Möglichkeiten durchgeführt. In der Zeit vom 04.04.2011 bis 04.04.2012 wurden allein in dieser Straße 233 Verkehrsordnungswidrigkeiten festgestellt und Verwarnungen mit Verwarnungsgeld erteilt.

Eine Vielzahl von Veranstaltungen in der Alten Oper findet außerhalb der Dienstzeiten des Bürgeramtes statt. Seitens des Bürgeramtes kann nicht im Vorfeld eingeschätzt werden, ob für Veranstaltungen Anlieferungen durch Lastfahrzeuge angedacht sind. Kontrollen des ruhenden Verkehrs können somit nur innerhalb der regulären Dienstzeit erfolgen. Außerhalb dieses Zeitfensters obliegt es der Zuständigkeit der Landespolizei, Verkehrsverstöße zu ahnden. Zudem ist eine ständige Präsenz der Verkehrsüberwachung aufgrund der prekären Personalsituation nicht möglich.

Eine Veränderung der Gesamtsituation im Bereich der Alten Oper ist durch verkehrsrechtliche Maßnahmen, wie Pollersperrn, ist nicht möglich. Unstrittig ist, dass das unerlaubte Befahren des in Rede stehenden Bereichs ein Verstoß gegen die StVO darstellt. Jedoch sollten Vorrichtungen dieser Art, sowohl aus finanziellen als auch aus stadtgestalterischen Gründen die Ausnahme bleiben.

Um den Bereich der Fußgängerzone Theaterstraße vom Verkehr abzusperren, wären ca. 25 Poller notwendig, die mit schätzungsweise 5.500 Euro zu finanzieren wären. Gleichzeitig ist eine Notzufahrt für die Feuerwehr und gelegentlich eine ausnahmsweise Befahrbarkeit für die Bewohner Theaterstraße 7 und 8 durch entsprechend herausnehmbare oder klappbare Poller zu sichern. Klappbare Poller sind jedoch eher ungeeignet, da das Überfahren nicht immer gelingt und diese in Folge beschädigt werden, während herausnehmbare Poller "verschwinden". Zudem sei darauf verwiesen, dass Pollerschlüssel relativ leicht zu beschaffen sind und damit eine solche Lösung keine absolute Sicherheit schafft.

Anlagen

gez. Neuhäuser

Unterschrift Amtsleiter

18.04.2012

Datum